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Ano Letivo 
2022/2023 

CONSELHO GERAL  
NOTA INFORMATIVA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 28 DE 

MARÇO 
 
 
 
1- LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR:  

 
Por sugestão do Presidente do Conselho Geral, decidiu-se, por unanimidade dos 

presentes, que aprovação da ata da sessão anterior ocorrerá na próxima reunião.  

 

2- TOMADA DE POSSE DOS ELEMENTOS EM FALTA:  

 
Por terem estado ausentes, não tomaram posse os elementos Matilde Boucinha Simões, 

em representação dos alunos, e Jorge César Fernandes da Silva, em representação da Autarquia. 

 

3- INFORMAÇÕES:  

 
O Diretor da Escola, professor António Carvalho, usou da palavra para fornecer algumas 

informações:  
a) A Escola procedeu, por concurso, à contratação de um novo Técnico de Informática, 

Pedro Miguel Martins Gomes, o qual iniciou funções no passado dia 9 de março.  

b) A Escola foi dotada, desde a data de 1 de janeiro do presente ano, com mais três 

Assistentes Operacionais e um Assistente Técnico.  

 c) Está a decorrer, entre 27 e 31 de março, a Semana da Leitura com atividades 

promovidas pela Rede de Bibliotecas de Barcelos. Na Escola Secundária de Barcelinhos realizar-

se-ão várias iniciativas: encontro de autores e lançamento de livros (Flávio Silva Gomes e 

Sameiro Serra) oficinas de Educação Literária (Os Maias); eventos recreativos em torno da leitura 

(cantares ao desafio literário), entre outras. 
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 d) No passado dia 4 de março, realizou-se na Escola Secundária de Barcelinhos a 1ª 

Prova do Campeonato Escolar de BTT do Desporto Escolar, cuja organização esteve a cargo do 

responsável da nossa Escola pelo Clube / Grupo do BTT Escolar, que também desempenha o 

cargo de Coordenador Nacional da Modalidade. Destaque-se a nota de agradecimento enviada 

pelo responsável do BTT - professor Liberto Reis - para todos aqueles que diretamente ou 

indiretamente colaboraram na divulgação e organização do evento, de inegável importância para 

toda a comunidade educativa / geral. 

            e) Projetos Erasmus+ / Ensino Profissional:  a Escola vai organizar mais um estágio de 

curta duração em Malta, para alunos dos cursos profissionais, através duma parceria com o 

Município de Barcelos, no âmbito do Projeto Erasmus+, que decorrerá entre 17 de abril e 24 de 

maio e destinado a um grupo de 11 alunos. 

f) A Associação de Pais promoveu e realizou, em 26 de março, uma caminhada solidária 

para toda a comunidade educativa da Escola Secundária de Barcelinhos, contando, sobretudo, 

com a participação dos pais / encarregados de educação e alunos. 

g) Foi também realizada no dia 24 março, durante a manhã, uma Feira da Saúde, no 

âmbito da preparação e realização da PAP de uma aluna do Curso de Desporto, com a 

participação e apoio do PES da Escola, da Equipa de Saúde Escolar da USF de Barcelinhos, dos 

Bombeiros Voluntários de Barcelinhos e de outras instituições. 

 

4- APRECIAR O RELATÓRIO PERIÓDICO DE EXECUÇÃO DO PLANO ANUAL DE 
ATIVIDADES: 
 

Dando cumprimento ao disposto na alínea f) do n.º 1, do artigo 13º, do DL n.º 75/2008, de 

22 de abril, alterado pelo Decreto-Lei nº 137/2012, de 2 de julho e nº 1.2.2, do artigo 19º do 

Regimento do Conselho Geral, bem como na alínea e) do nº 1, do artigo 8º do Regulamento 

Interno da Escola, a Comissão para o Plano Anual de Atividades, no seguimento da análise que 

efetuou do documento, apresentou a seguinte resenha estatística da tipologia de atividades nele 

constantes: 
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	 Sucedeu a leitura da ata da reunião da Comissão pela conselheira Maria Graça Gonçalves 
Carvalho, permitindo concluir que, das 242 atividades previstas, foram realizadas 123, das quais 
116 programadas e 7 não-programadas. No primeiro período letivo, estavam previstas 131 
atividades, tendo sido realizadas 101 (98 programadas e 3 não-programadas). No segundo 
período, estavam previstas 45 atividades, tendo sido realizadas 22 atividades (18 programadas e 4 
não-programadas). Foram gastos 5.108 € do orçamento previsto, o que corresponde a cerca de 
8,6% do total. Apenas 27,3% das atividades apresentaram gastos. Em relação ao alcance dos 
objetivos, das 123 atividades apreciadas, 2 foram avaliadas com “parcialmente” e apenas uma com 
“não”. 95% das atividades tiveram os objetivos concretizados. O nível de satisfação do público-alvo 
foi classificado de "razoável" para 4%, "bom" para 9% e "muito bom" para 87%. O nível de 
satisfação dos dinamizadores foi classificado de "razoável" para 1%, "bom" para 11% e "muito 
bom" para 88%. O tempo de duração das atividades foi "adequado" (99%). Genericamente, as 
atividades realizadas foram significativas quanto às expectativas dos alunos (96%). A mudança de 
comportamento induzido pela ação das atividades situa-se, na maior parte dos casos, entre 
“bastante” (32%) e “muito importante” (59%).  
 Por entender que o Plano Anual de Atividades está a ser executado com sucesso, a 
Comissão recomendou a sua aprovação por este Conselho Geral. 
 
5- APROVAR O RELATÓRIO DE CONTAS DE GERÊNCIA 2022: 
 
 Nos termos do disposto na alínea j) do n.º 1, do art.º 13, do Decreto-Lei nº 75/2008, de 22 

de abril, alterado pelo Decreto-Lei 137/2012, de 2 de julho, reuniu previamente a Comissão de 

Contas e Gerência, tendo elaborado o respetivo Relatório apresentado ao Conselho Geral.  
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A Comissão procedeu, numa fase inicial, à análise dos documentos, Conta de Gerência - 

Fluxo de Caixa Anual conjugado com os seguintes Mapas de apoio: Mapa de Requisições de 

Fundos / Receitas, Mapa de Despesas, Relatório da Conta de Gerência / Relatório do ASE e 

Mapa de Alunos Subsidiados, tendo o Presidente do Conselho Administrativo e a Secretária 

prestado os esclarecimentos que a Comissão julgou pertinentes.  

O Conselho Administrativo na execução da Conta de Gerência para o ano económico de 

dois mil e vinte e dois teve em consideração as linhas orientadoras definidas por este Conselho 

Geral, bem como a legislação em vigor. A principal fonte de receita da Escola é o Orçamento de 

Estado (OE), que é gerido segundo uma estratégia de racionalidade e rigor, que não põe em 

causa o prosseguimento dos objetivos e metas estabelecidas nos demais instrumentos de 

autonomia. Mas são de referir outras fontes de financiamento, como o Orçamento de Dotações 

com Compensação em Receitas, o Financiamento do Programa Erasmus+ e o Financiamento do 

Programa Operacional Capital Humano (POCH), bem como subsídios camarários.  

A Comissão verificou, na consulta dos mapas disponibilizados pelo Conselho 

Administrativo, especificamente, o mapa geral, que apresenta os fluxos de caixa anual que 

corresponde à prestação de contas a enviar para o Tribunal de Contas, e que aglutina as 

diferentes receitas e despesas, os mapas de receitas e o mapa de discriminação das despesas, 

todo o movimento financeiro de receitas e despesas do ano em análise. Acrescenta-se que todo o 

processo de execução financeira é regulado pelo Instituto de Gestão Financeira da Educação, 

responsável pelo planeamento estratégico e planeamento financeiro das instituições afetas ao 

Ministério da Educação e Ciência. 

Quanto às receitas geradas pela Escola, verifica-se que, neste campo, mantém-se 

sensivelmente o valor das verbas geradas pelo refeitório e bufete, bem como a receita do aluguer 

do pavilhão gimnodesportivo, de taxas, de multas e outras penalidades. Estas foram aplicadas nas 

diversas rubricas, tendo o Conselho Administrativo disponibilizado as verbas possíveis para as 

áreas definidas como prioritárias no Projeto Educativo da Escola, nomeadamente, uma verba para 

a atribuição de prémios de mérito da própria escola, materializada na atribuição para a aquisição 

de livros, encargos com obras e outros serviços.    

Relativamente ao Relatório de Contas e Gerência do ASE, a Comissão analisou e 

interpretou os dados presentes no Relatório de Contas de Gerência, o que lhe permitiu constatar 
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que é da responsabilidade do Instituto de Gestão Financeira acompanhar a execução financeira 

do Orçamento do Estado, do ASE, com as verbas recebidas da DGEstE e as receitas da Escola, 

assim como os projetos Erasmus+ e o POCH.  

Sobre os apoios socioeconómicos, estes são facultados pela DGEstE (Direção Geral dos 

Estabelecimentos Escolares) de acordo com as necessidades da Escola, tendo em atenção o 

número de alunos carenciados conforme a declaração da Segurança Social. Os apoios 

socioeconómicos dos alunos que frequentam os cursos profissionais são prestados pelo POCH.  

Com base em todos os esclarecimentos prestados pelo Conselho Administrativo e na 

apreciação conjunta dos documentos, a Comissão formalizou um parecer favorável do Relatório 

de Contas de Gerência referente ao ano económico de dois mil e vinte e dois. 

O Parecer positivo formulado pela Comissão da Conta de Gerência mereceu aprovação, 

por unanimidade, pelo Conselho Geral. 

 
6- A ESCOLA PÚBLICA NO ATUAL CONTEXTO SOCIOPOLÍTICO: 
 

Face ao atual momento de grande instabilidade do funcionamento da Escola Pública, o 

Conselho Geral da Escola Secundária de Barcelinhos, tendo debatido a questão da defesa da 

Escola Pública, elaborou e aprovou por unanimidade um Comunicado, o qual constitui uma 

reflexão baseada nas preocupações sobre a atual situação política da Escola Pública, que 

considerou de preocupante, o qual faz parte integrante desta Ata. 

 
7- OUTROS ASSUNTOS: 
 

O Conselheiro Domingos Silva levantou a questão da deterioração dos materiais para a 

prática desportiva, sobretudo, das aulas de Educação Física, alegando que os alunos poderão 

magoar-se. Pelo Diretor foi dito que já tomou as providências tidas por adequadas. 

 

Escola Secundária de Barcelinhos, 28 de março de 2023 
 

                     O Presidente                                                           O Secretário 
 
               _________________                                           ___________________ 
               (João Carlos Rodrigues)                                           (Jaime Manuel Faria Dantas) 


